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【念念有余】

对于这次皈依佛门，

李阳解释说，因为很

多外国人要来这里

学武术，可借此推广

他的“疯狂汉语” 。

【运筹之中】

适合股权众筹的项

目类型会越来越丰

富，其核心依据都离

不开互联网、 众人、

小额这三个属性。

差人的利益空间：狮子大张嘴

王国华

在古代

，

朝廷的直接控制范围只

到县一级

。

乡村一级实行自治

。

知县

、

县同知

（

副县长

）、

教谕

（

教育局长

）

这

一级官员由朝廷任命

，

再往下就没有

官了

。

只是这几个光杆司令自然不能

管理全县

，

具体活儿得有人做

，

知县

要成立自己的班底

。

这个班底麻雀虽

小五脏俱全

，

号称三班六房

，

三班指

皂班

（

主管内勤

）、

壮班和快班

（

共同

负责缉捕和警卫

）。

六房指吏

、

户

、

礼

、

兵

、

刑

、

工书吏房

，

与中央六部相对

应

，

其首领由县令指派

，

称书吏或承

发吏

，

直接对县令负责

。

命官以下为

吏

。 “

官

”

与

“

吏

”

不仅是字面上的差

异

，

而是完全不同的概念

，

有着质的

区别

。

官员由政府供养

，

吏员没有政

府编制

，

没有财政开支

。

作为永远的

临时工

，

他们的收入基本靠自筹自

支

；

作为最低一级的办事人员

，

他们

没有自豪感

；

作为一辈子基本没有上

升空间的吏员

，

他们和那些走科举正

途做官的人有着天然鸿沟

……

然而

正是这些人真正把持着基层社会的

大事小情

。

铁打的衙门流水的官

，

官

走了

，

由吏员组成的衙门没变

，

谁来

了也得靠他们做事

。

这些被一般老百姓统称为

“

差人

”

的小吏

，

在工作中几乎只有一个目的

：

找钱

。

就拿

《

儒林外史

》

中出现的差人

来举例

。

两个受害者到县衙控告严贡

生

。

知县准了状

，

派差人到严家找严贡

生

。

严贡生见势不妙溜了

。

差人便来到

严贡生的弟弟严监生家里

。

严监生跟

哥哥严贡生早已分家

，

因为观念不同

，

平时几乎没什么来往

。

现在看见差人

，

不能不应付

，

就留差人吃了酒饭

，

拿两

千钱打发他们走

，

然后找两个大舅哥

王德和王仁商量

。

王仁说

，

各自过自己

的日子

，

这事跟你没啥关系

。

王德说

，

衙门里的差人只拣有头发的抓

。

妹丈

有碗饭吃

，

他们就会不断找你的麻烦

，

要想免灾

，

必须破财

。

最后

，

严监生拿

出十多两银子送给差人

，

官府果然不

再追究

。

追究不追究

，

本应是长官说了算

，

但差人可以左右长官的意见

。

他们平

时既是长官的办事员

，

也是眼线

，

更是

参谋

。

官员明知他们这些恶习也拿他

们没办法

。

知县让差人翟买办去请王

冕

。

王冕不愿意来

，

找理由推出

。

翟买

办登时大怒道

，

老爷派我拿帖子请人

，

谁敢不来

！

难道老爷一县之主

，

叫不动

一个小老百姓吗

？

王冕推脱有病

，

翟买

办说

，

既然害病

，

就要四邻给你联合签

名作保

。

各位邻居只好请他吃饭

，

然后

给了他三钱二分银子

，

翟买办才去知

县那里回复

。

知县看王冕不敢来

，

想到

一定是差人吓唬了人家

，

却也没有责

怪他

。

差人明目张胆索贿

，

已经屡见不

鲜

。

余持余二先生摊上了官司

，

出衙

门同差人坐在一个茶馆里吃了一壶

茶

，

起身要走

。

差人不满地说

，

余二相

公

，

大清早上

，

水米不沾牙

，

从你家走

到这里

，

就是办皇差也不能这般刻

薄

。

言外之意

，

就没见过你这么抠门

的

。

沈琼枝从仪征县逃婚到南京

，

被

夫家告到县衙

，

县衙派差人来南京抓

捕沈琼枝

。

路上

，

差人说

，

千差万差

，

来人不差

，

我们从清早起

，

一直等你

。

你就是女人

，

难道连茶也不吃的

？

沈

琼枝性格倔强

，

硬是不给

。

一起乘船

回仪征时

，

船家向差人讨钱

，

差人拿

出批文说

，

你看这是什么东西

？

我们

办公事的人

，

不要你贴钱就够了

，

还

来问我们要船费

！

船家不敢言语

。

到

达目的地后

，

差人问沈琼枝要钱付

费

，

沈琼枝回答

，

我昨天听到你们说

话了

，

你们办公事不用船钱的

。

我凭

什么还要掏钱

。

差人气急败坏地说

，

沈姑娘你也太不识相了

。

我们是靠山

吃山

，

靠水吃水

，

都像你这一毛不拔

，

我们岂不喝西北风

。

两相争论不休

，

最

后直至动手

。

我国民间自古有

“

冤死不打官司

”

的说法

，

为什么

？

就是权衡得失

，

即使

冤死也比让差人坑死更划算

。

哪怕你

侥幸遇到个清官

，

但底下这帮办事的

人都指着官司吃饭呢

，

你就是他的饭

局

，

他能放过你

？

当年我有个亲戚与人

发生冲突

，

将对方胳膊打断

。

对方找了

当地某个官员

，

屡次找这位亲戚麻烦

。

亲戚找到我

，

希望我帮着他找找管事

的同学

。

我说

，

花钱让他们来摆事

，

还

不如把这些钱直接给你的仇家

，

让他

们撤诉

。

后来亲戚听了我的话

，

双方顺

利和解

。

差人的胃口比当事人大多了

。

你

1000

块钱摆平当事人

，

但

1

万块钱

都摆不平差人

。

他们狮子大张嘴

，

不搞

你个倾家荡产才怪呢

。

跟他们打交道

，

如同买六合彩一样

，

投注者无论输赢

，

庄家都赢钱

。

（

作者系深圳作家

）

什么样的项目适合做股权众筹

谢宏中

股权众筹作为一种新型投融资形

式

，

近来受到社会的极大关注

。“

众筹

”

的火爆

，

使各行各业的创业者们都有

跃跃欲试的冲动

，

都意欲在这个新兴

的领域里有所作为

，

生怕错过分享这

一盛宴的机会

。

然而

，

在笔者看来

，

众

筹也有其内在特征和特定属性

，

并不

是什么项目都适合众筹

，

众筹也不是

万金油

，

什么业务都可以抺上去的

。

以

下从自身创办股权众筹平台的一点行

业经验

，

分享什么样的项目适合做股

权众筹

。

股权众筹首先是一项投融资行

为

，

凡是投资行为就是基于价值发现

、

价值创造的

。

唯有创业项目的成长

，

才

可能带给投资人回报的机会

。

因此股

权众筹项目首先它是要符合股权投资

的普遍特征

———

具有投资价值内涵

，

包括外在的行业与市场机会价值

，

与

内在的产品与团队价值

。

在这一点上

，

所有传统创业投资的评判眼光和标

准

，

是适用于股权众筹项目的

。

股权众筹是由大众集资完成筹资

的

，

它又具有传统的单一投资主体做

出投资所不同的独特性

，

包括

：

其一

，

众筹项目除了筹钱之外

，

内

在具有筹集钱之外东西的需求

。

业内

有一句对股权众筹简单概述

———“

筹

人

、

筹钱

、

筹资源

”。

众筹的项目参与人

众多

，

每一个参与者都有可能带给项

目方钱之外的资源

，

远远超过线下单

一投资机构或投资人所能比拟的

。

这

种资源可能是人脉

、

渠道

、

智慧

、

场地

，

也可能是某些行业内鲜为人知的经

验

、

技能

、

商业规则

。

理解了这一点

，

读

者就会更理解往往股权众筹的项目并

不是线下融不到资的项目

，

反而是线

下抢手的项目

，

他们宁愿拒绝线下投

资而采用众筹

，

甚至接受比线下投资

更低的估值

。

其二是在融资额度方面

，

股权众

筹参与人众多

，

许多投资人还没有过

股权投资的经验

，

还有些投资人只是

想从其他理财渠道中分一些资金出来

做尝试

，

毕竟众筹尚不是当前股权投

资市场的主要渠道

，

所以其融资额度

要适中

。

像我们云筹摸索出来的经验

是众筹项目融资区间为

50

万

—

500

万比较合适

，

过低的融资额可能因运

作成本过高而不具操作性

，

过高的融

资额往往会超越有限合伙企业的人数

限制

。

第三

,

融资项目所处领域不可以

过于生僻

，

产品与技术范畴也不宜太

过高精尖

。

毕竟股权众筹要让大众投

资人坐在电脑前就能做出投资决定

，

不是由传统的精英投资机构聘请的高

学历人士来做行业分析

，

如果项目过

于晦涩难懂的话

，

草根投资人们是很

难做出投资的判断

。

最后

，

理想的众筹项目

，

在前期

产品设计时

，

要考虑满足投资人财务

投资

，

还能让其获得某种特别回报

。

比如赠送样品

、

免费体验

、

优先试用

、

VIP

会员

、

终生折扣等

。

这样投资人投

资了一个项目

，

同时还能收获到非股

东所不能享受的特别待遇

，

内心非常

愉快

，

提高参与的兴趣

。

云筹开发了

这样一个珠宝行的项目

，

设定如果项

目众筹成功

，

每一位投资人将获得免

费试戴珠宝行新品的权利

，

因为是公

司股东

，

借了也不怕诚信问题

，

股份就

相当于是押金了

。

这一方法深获一些

高净值女士们的喜欢

，

她们某些在特

别场合下需要首饰

，

再也不必得花大

价钱购买

，

用过一次之后又押箱底闲

置

。

总之

，

股权众筹项目

，

不仅要考虑

自己能从投资人身上获取些什么

，

也

要考虑自己能否为投资人提供股权之

外的更多东西

。

这样既提高了投资人

的投资意愿

，

也与股权众筹的社会属

性相契合

。

随着股权众筹向纵深发展

，

适合

于股权众筹的项目类型也会越来越丰

富

。

但无论如何变化

，

其核心依据都离

不开

“

互联网

”、“

众人

”、“

小额

”

这三个

属性

。

（

作者系天使投资人、云筹创始人

）

【儒林经济】

铁打的衙门流水的

官，官走了，由吏员

组成的衙门却没变，

谁来了也得靠他们

做事。

经济责任审计让权力账单阳光化

刘武俊

我国对省长

、

省委书记的经济责

任审计将迈出重要一步

。

在近日召开

的全国经济责任审计工作电视电话

会议上

，

中央纪委

、

中组部

、

审计署等

部门负责人

，

就贯彻落实刚公布的

《

党政主要领导干部和国有企业领导

人员经济责任审计规定实施细则

》

进

行了部署

。

相对于

2010

年中办

、

国办联合发

布

《

党政主要领导干部和国有企业领

导人员经济责任审计规定

》，

此次出台

的实施细则对审计对象进一步做出明

文规定

：

作为审计对象的党政主要领

导干部是指地方各级党委

、

政府

、

审判

机关

、

检察机关

，

中央和地方各级党政

工作部门

、

事业单位和人民团体等单

位的党委正职领导干部和行政正职领

导干部等

。

具体包括省

、

自治区

、

直辖

市和新疆生产建设兵团

，

自治州

、

设区

的市

，

县

、

自治县

、

不设区的市

、

市辖

区

，

以及乡

、

民族乡

、

镇的主要领导干

部

。

这意味着今后省长

、

省委书记任内

都应接受一次经济责任审计

。

细则首次将地方政府性债务

、

自

然资源资产

、

生态环境保护

、

民生改

善

、

厉行节约反对浪费

、

履行有关党

风廉政建设第一责任人职责等列入

重点审查范围

。

审计与监督相结合

，

今后要着眼强化权力监督制约

，

重点

关注领导干部履行经济责任的过程

和效果

，

把贯彻落实中央八项规定精

神

、

厉行节约反对浪费

、

国务院

“

约法

三章

”

和廉洁从政相关要求作为重要

审计内容

，

严肃揭露和查处重大违法

违纪案件线索

、

重大失职渎职行为

、

重大决策失当和损失浪费

、

重大管理

漏洞以及不作为

、

假作为

、

乱作为等

事项

。

细则的出台可以使领导干部在作

出经济决策时更加谨慎

，

避免

“

拍脑袋

决策

，

拍屁股走人

”、

用债务换政绩的

现象

，

可以促进党政机关和国有企业

提高现代治理能力

，

提高经济工作领

导能力

。

细则将经济责任审计对象扩

及国企高管

，

明确规定包括国企中不

担任法定代表人

，

但实际行使相应职

权的企业主要领导

，

也需进行经济责

任审计

。

公开审计结果就是要让领导的权

力

“

暴晒在阳光下

”，

在阳光下暴晒权

力的账单

，

接受社会的监督

。

实施细则

规定

，

各级领导小组和相关部门应逐

步健全经济责任审计情况通报

、

责任

追究

、

整改落实

、

结果公告等制度

。

经

济责任审计内容直接涉及领导干部个

人

，

一旦建立公告制度威慑力极大

，

将

会对领导干部依法

、

合规履职产生强

大约束力

。

对于公开到何种程度

、

范

围

，

采取何种方式公开

，

建议实施细则

作出具体规定

，

同时建议将经济责任

审计结果应作为干部考核

、

任免和奖

惩的重要依据

。

经济责任审计要与纪检合力查办

大案要案相结合

，

并且要常态化和制

度化

，

从制度上杜绝

“

屡审屡犯

”

问题

的发生

。

近年来各级纪检监察机关和

审计等机关加强协作

、

形成工作合力

，

查办了一批大案要案

。

6

年来

，

审计机

关共查出领导干部负有直接责任的问

题金额

1000

多亿元

；

2580

多人被移送

纪检监察和司法机关处理

；

890

多名领

导干部被免职

、

降职以及撤职

。

每一份审计报告都应该暴晒在阳

光下接受社会的监督

，

每一条审计结

果都是最权威的反贪线索

，

都应该及

时跟进认真整改

。

（

作者系司法部《中国司法》杂志

总编）

李阳和释永信的生意经

余胜良

释永信

、

李阳这两位不搭界的公

众人物

，

竟然能神奇地交叉在一起

。

近

日

，

李阳皈依释永信门下

，

成为俗家弟

子

，

法名延依

。

诸位一定还记得李阳学英语和教

英语的疯狂

，

也记得他对外籍妻子的

家暴事件

，

还记得他去年突然加盟安

利

，

称自己

“

找到了灵魂的归宿

”。

不过

加入安利不久

，

李阳又选择退出

，

并在

今年

1

月

5

日宣布和直销企业富迪健

康科技有限公司达成战略合作关系

，

他喊出的口号是

“

加盟民族直销业

”。

对于这次皈依佛门

，

李阳解释说

，

因为很多外国人要来这里学武术

，

可

借此推广他的

“

疯狂汉语

”。

观者还以

为他是要清修

，

清理心中杂念

，

原来又

是一门关于

“

疯狂

”

的生意

。

据说李阳

近年的生意做得不太好

，

麾下高管纷

纷出走

，

如果借着皈依

，

与天下知名的

释永信合作

，

倒真的是一次机会

。

释永信大师

，

出现在诸人面前也

和形形色色的生意有关

。

今年最近一

次是开通网游

，

其实是网上教武术

。

近两年

，

少林寺上市问题一直受

到关注

。

释永信对媒体说

，

上市是地方

政府在做

，

他也做不了主

。

少林寺景区

交给港中旅管理

，

一定让他很不爽

。

今

年

5

月份少林寺又闹出闭门谢客的新

闻

，

门票收益的划分还是老问题

。

尽管我的家乡距离少林寺只有

2

个小时车程

，

可是我还是在去年

10

月

份才第一次去登封

，

第一次踏入少林

寺

。

出了登封城

，

武术学校就多了起

来

，

著名的塔沟武校已是集团

，

面积颇

大

，

到处是习武的孩子

。

少林寺包括好几个景区

，

寺庙门

头并不大

，

门口的僧人们在看手机

，

他

们胡乱地坐着

，

脸上并没有出家人的

超脱

，

更像几个青春期小伙子在散漫

地应付工作

。

寺庙里全是游客

，

导游们讲解大

银杏树

，

讲解画像的由来

，

讲解地上的

那些龙有何奥秘

。

方丈室里也没有人

，

据说方丈平

时并不在此

，

只有来了重要客人

，

方丈

室才会打开

。

没有僧人做功课

，

也不见

什么宗教仪式

。

对游客而言

，

这里和乔家大院没

什么两样

。

当然

，

紧挨着的那些塔楼

，

还会提醒这里是宗教场所

，

地下埋着

众多高僧

。

游客们当然也不是冲着高僧而

来

，

众声喧哗

，

皆为照相

，

佛教圣地上

题着

“

民政部少林寺非洲培训班

”

字

样

，

好像是为非洲人输出佛教文化

，

或

者为非洲人培育干部似的

。

少林寺左侧的一处宅院放着众多

文人题字

，

成为最安静的所在

。

斋堂简

单的青菜

，

卖

50

元一份

。

少林寺对面

那些经营者

，

满嘴胡诌

。

我在那里要了

一份卤面

，

有一个人想要大蒜

，

档主

说

：

对面就是佛家净地

，

不能吃大蒜

。

其实肉粒虽小

，

就在面条中

。

在少林寺附近的三皇寨景区

，

下

山时碰到四个往山上抬气瓶的当地人

小歇

，

坐下攀谈

，

他们并没有对家门口

的这座古寺显得自豪

，

而是颇为不满

，

少林寺僧人发工资

，“

发很多钱

”，

像上

班一样

，

平时不在寺庙里

。

这四人一天

上山两趟

，

一个人收入

50

元钱

，

登封

是河南省比较穷的县

，

普通人想从少

林寺获得收益并不容易

。

无论如何

，

释永信的故事都是个

传奇

：

多年前

，

还是安徽小伙的他初到

少林寺时

，

少林寺不过是一片残垣断

壁

。

不论他用什么方式做大少林寺

，

都

积了善缘

，

如果他借助了少林寺自古

已有的名气

，

那么在这么著名的古刹

中坐稳方丈

，

也算是他的过人之处

。

不过

，

他成功的方式

，

一直伴随巨

大的争议

。

少林汽车

、

少林斋饭之类的

新闻不断出现

，

人们质疑禅宗祖庭为

何以如此商业化的形式存在

，

将心献

给佛祖的方丈为何以如此世俗的方式

存在

。

对此

，

释永信提供了一个答案

：

“

为了宣传佛教

，

普渡众生

。 ”

可是

，

你

信吗

？

（

作者系证券时报记者

）

【说法不武】

每一条审计结果都

是最权威的反贪线

索，都应该及时跟进

认真整改。


